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Buenos días tengan todos ustedes, y en el nombre del Secretario del Ramo, Lic. 
Baltazar Hinojosa, saludo con gusto y doy la bienvenida de manera afectuosa, a 
TODOS nuestros amigos representantes de las diferentes delegaciones de países 
productores y consumidores en AFRICA, ASIA, Europa y América, y desde luego a todo 
el equipo de funcionarios presentes y de la Organización Internacional del Café y que 
nos hicieron el honroso favor de sesionar en México esta 121ª Asamblea Ordinaria de 
la OIC.  
 
Desde luego saludo a nuestros invitados especiales como son nuestros compañeros 
productores presentes y representantes de las diferentes organizaciones de 
productores, así como nuestros amigos industriales y representantes de los 
diferentes eslabones de la cadena productiva café.  ¡Bienvenidos! 
 
También quiero saludar de manera muy especial y agradecer la presencia de grandes 
aliados nacionales e internacionales de este gran sector, como lo han sido las 
diferentes Organizaciones No gubernamentales Ambientalistas, a la Academia e 
Instituciones Gubernamentales sectorizadas y en particular, a Los Gobiernos Estatales 
de los 13 Estados productores del aromático en México y que juntos representan a 
más de 400 mil productores y más de 600 mil hectáreas en el país. Y desde luego a 
nuestros amigos Diputados y Senadores  de la Sexagésima Tercera (LXIII) Legislatura 
presente que hoy nos acompañan y que han historia en los presupuestos asignados a 
este sector durante su gestión y representación.  
 
Esta mañana es histórica para nosotros como país y como región, ya que tenía más 
de 20 años que para México no teníamos de nuevo el gusto de abordar desde tierras 
Aztecas,  temas de alta relevancia para el sector cafetalero y que como hemos 
discutido en el pasado Foro Mundial de Productores en Medellín en Julio 2017, y que 
al menos para México, desde  1949 cuando fue creada la 1er Comisión Nacional del 
Café con el entonces presidente Miguel Alemán y que también desde 1962 con el 
1er Convenio Internacional del Café que dio pie a la creación de esta gran 
Organización Internacional del Café- ICO, pues son temas importantes que siguen 
vigentes en las demandas genuinas de los productores y de la industria para hacer un 
sector rentable y competitivo. Y estos temas son: 
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(a) ¿Cómo juntos logramos mejorar las plantaciones de los productores y en 
particular, de pequeños productores, aplicando sistemas de producción modernos 
y que les permitan mejorar su capacidad de resilencia y rentabilidad futura? 
(b) ¿Cómo organizamos servicios de investigación y transferencia de tecnología de 
manera regional e intercontinental que nos permita mitigar las brechas tecnológicas 
entre países y mejorar la consistencia en la calidad del aromático por cada 
microrregión productora del mundo? 
(c) ¿Cómo facilitamos juntos mecanismos financieros que permitan la capitalización 
de nuestros compañeros productores y en particular de los pequeños productores? 
(d) ¿Cómo entre países productores e importadores junto con la industria, nos 
ponemos de acuerdo sobre mecanismos de precios innovadores que permita que 
todos ganen en la cadena productiva y partiendo de metas de productividad y de 
estudios de costos de producción reales por región como el que pretendemos nos 
ayude a realizar nuestro amigo Jeffrey Sachs, pero que garantice que no matemos a 
las “gallinas de los huevos de oro” como es el consumidor y el productor. 
(d) ¿Y cómo, nosotros como gobiernos de países e industria, facilitamos las 
inversiones públicas-privadas, que nos permitan hacer una transición generacional 
exitosa en las diferentes regiones cafatelareas del mundo y  que aborde servicios que 
mitigue problemas sociales y de salud ocupacional, como son guarderías, escuelas, 
nutrición y servicios de salud y que a la vez genere plusvalía para los productores y 
adicione valor a las marcas? 
 
Y es que todos estos temas relevantes, como bien sabemos, deben tener alto sentido 
de URGENCIA en la Política Pública y Privada y que siendo autocríticos, como País 
tuvimos hemos perdido tiempo, pero que HOY día, sabiendo que a nivel global ¡NO 
hay tiempo que perder! Y que en el marco de nuestra nueva Planeación Agrícola 
Nacional (PLAN) y en donde estamos priorizando 38 cultivos de más de 500 que se 
siembran en el país para contribuir a la seguridad alimentaria de México y del mundo, 
pues uno de estas prioridades es el “café”, porque creemos fielmente en esta 
administración del Presidente Peña Nieto, que invertir en este sector, tendrá buen 
retorno económico para todos pero sobre todo, sembraremos paz social en las 
diferentes regiones cafetaleras del mundo.  
 
Así que desde la SAGARPA, les decimos a todos ustedes, que por favor considérenos 
a México como un país hermano aliado en este sector y en el sector agroalimentario 
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en general y en donde la cooperación regional e internacional con sus países, tiene la 
más alta prioridad para el gobierno de México y desde luego, siempre trabajando de 
la mano con los productores quienes son los que legitiman la política pública, y en 
particular con los pequeños productores y los diferentes eslabones de la cadena 
productiva,  para coadyuvar a este gran labor de la modernización del sector primario 
y agroindustrial con la única finalidad de mejorar la calidad de vida de los productores 
y cuidado del medio ambiente, mientras que logramos poner más alimentos en la 
mesa de la población de México y el mundo.  
 
Y finalmente, les reiteramos nuestro aprecio y reconocimiento a todas las 
delegaciones presentes y también a las que por alguna razón no pudieron venir en 
esta ocasión, pero que sabemos  TODAS han hecho una gran labor en sus países y 
contribuyendo desde la OIC y bajo el liderazgo de su Presidente “Aly Touré” y de su 
Director ejecutivo “José Dauster Sette” en la buena gestión de este aromático e 
importante sector a nivel global que tantas satisfacciones y orgullo nacional nos ha 
dado a todos y que  sin duda requiere atención URGENTE para que lo siga siendo por 
muchos siglos más. 
 
Así que, si me lo permiten todos ustedes y poniéndonos de pie, procederemos a la 
inauguración formal de este importante evento.  Siendo las 09:00 horas del día 09 de 
abril del 2018, declaramos formalmente inaugurada el 121o período de sesiones del 
Consejo Internacional del Café, deseando que los trabajos que acá se realicen en estos 
días, sea para beneficio y provecho del sector café del todos los países productores e 
importadores del mundo. ¡En hora buena y bienvenidos todos a México! MUCHAS 
GRACIAS 
 


